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证券代码：300571                     证券简称：平治信息 

杭州平治信息技术股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2023-001 

投资者关系 

活动类别 

☑特定对象调研     □分析师会议 

□媒体采访         □业绩说明会 

□新闻发布会       □路演活动 

☑现场参观         □其他         

参与单位名称及

人员姓名 

活动名称：“踔厉奋发新征程，投教服务再出发”主题投教活动 

——走进上市公司（平治信息 300571） 

指导单位：中国证监会投资者保护局 

主办单位：深圳证券交易所、浙江证监局、浙江上市公司协会 

承办单位：杭州平治信息技术股份有限公司 

参会人员：财通证券、方正证券及邀请投资者 25 名。 

时  间 2023 年 3 月 14 日 

地  点 公司会议室 

上市公司接待 

人员姓名 

副总经理、董事会秘书潘爱斌；总经理助理史晶杰；证券事务代

表泮茜茜。 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、参观公司产品陈列室，介绍公司产品 

二、公司整体情况介绍 

公司总经理助理史晶杰先生介绍了公司整体情况、公司业务

模式、经营模式、未来发展方向。 

三、调研的主要问题及公司回复概要 

副总经理、董事会秘书潘爱斌先生回答了各投资者的提问，

具体情况如下： 

1、目前千兆光网行业发展情况如何？公司可转债 FTTR 设
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备项目主要解决用户什么痛点？ 

工信部《2022 年通信业统计公报》 显示，截至 2022 年底，

三家基础电信企业的固定互联网宽带接入用户总数达 5.9 亿户，

全年净增 5386 万户。其中，100Mbps 及以上接入速率的用户为

5.54 亿户，全年净增 5513 万户，占总用户数的 93.9%，占比较上

年末提高 0.8 个百分点；1000Mbps 及以上接入速率的用户为 9175

万户，全年净增 5716 万户，占总用户数的 15.6%，占比较上年末

提高 9.1 个百分点。 

公司本次可转债项目 FTTR 设备是指将光纤铺设到每个房

间。FTTR 技术以主光猫为核心，向上承接千兆光纤入网，向下

提供接口连接光路由。光路由布置在各个房间，通过室内光纤连

接主光猫，实现全屋有线和 Wi-Fi 双千兆全覆盖。基于家庭空间

的数字娱乐、家庭安防、全屋智能等应用趋于多样化，尤其 4K/8K

视频、云游戏、VR/AR 等新兴业务对网络的稳定性、低时延提出

了更高的要求。FTTR 具有低延迟、高质量和高稳定性的优势，

是当前家庭网络迭代升级的重点方向。 

 

2、公司目前产能情况如何？ 

公司的智慧家庭业务的产品主要包括网关、机顶盒等产品，

这类产品的生产目前技术成熟，有完整的产业链，公司仍考虑以

外部采购为主，侧重轻资产运营，做好产品研发，把控产品质量，

并且做好客户服务。公司 5G 通信业务产品对技术及生产要求较

高，主要考虑自己生产，公司富阳工厂已开工建设，建成投产以

后对公司 5G 业务发展将有很大的帮助，目前 5G 通信产品主要由

供应商代加工，需要让利给供应商，因此毛利率较低，自行生产

后预计毛利率会有较大提升，对公司 5G 通信业务的利润将会有

很大改善。 

 

3、公司未来研发费用占比会提高吗？ 
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公司目前以轻资产运营，智慧家庭业务产品市场上都较为成

熟，所以生产环节以外包为主，产品研发方面目前主要以应用层

面 开 发 为 主 。 未 来 公 司 将 在 5G 通 信 、 FTTR 设 备 、

10GPON/50GPON 设备以及运营商新的发展领域加大研发投入。

公司 2021 年底定增募集了 5 亿多资金，用于 5G 业务募投项目建

设，目前公司可转债项目处于问询阶段，募集资金用于 FTTR 设

备研发及产业化、10GPON/50GPON 设备的研发升级及产业化。 

 

4、公司在元宇宙方面有没有实质性进展？ 

公司拟从通信运营商领域切入元宇宙，公司已与中国移动、

中国联通、快手、达闼机器人等达成战略合作，并在虚拟数字人

领域做了重点布局。公司目前已与中国移动通信集团浙江有限公

司杭州分公司签署了《关于虚拟数字人的合作协议》，公司为移

动杭州分公司提供虚拟数字人服务，服务内容为“小胖说云”。 

 

5、公司近年来营业收入增长较快，如何转化为利润？ 

智慧家庭业务产品较为成熟，生产模式主要以代工为主，公

司根据产品结构及原材料采购的具体情况，通过产品及技术研发、

生产技改、多元化的原材料采购模式和渠道的供应链管理、加强

招投标管理等合理化措施降低成本。5G 通信业务方面，去年中标

的 7 亿左右的 5G 基站天线去年二三季度开始出货，这块由于我

们的工厂还没有建设好，也是找代工厂商加工的，因此毛利率也

受到了影响。目前公司富阳工厂已在建设中，预计今年可以建设

完成，建成投产后，预计会对公司 5G 通信业务毛利率有较大提

升，未来将改善利润情况。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2023 年 3 月 14 日 

 


